



グラウンドにできた一本の道

校長 藤木 秀泰

12月。雪が降ったある朝、校長室の窓から見ると、グラウンドの真ん中にまっすぐに足跡がついていました。昨年度まで、坂富方面から来る子たちは、雪が積もると、桜ヶ丘体育館を迂回して道路を歩いて登校していましたが、遠回りするのが面倒に思った子が、グラウンドの真ん中を、雪をこざいて突っ切ってきたのでしょう。その日の夕方には、下校する5～6人が一列になって、前の人の足跡をたどるように歩く姿がありました。2、3日して、足跡は細い道になっていました。さらに、部活動の時間に、野球部の子たちが、体力づくりの一環とあって、スコップで雪をよけて道幅を広くしていました。そうすると、今まで回り道をしていた子たちもその道を通るようになり、はじめは一筋の足跡だったのが、立派な通学路になりました。それを見て、なんだかほっこりとした気持ちになりました。



グラウンドの真ん中に道をつけることは、誰から言われたことでもありません。子どもたちが、必要に感じて、自分からやったことです。危険でないか、人に迷惑がかからないか、そこまで考えてやったとは思えませんが、自分で甲斐性を出してやったことに価値があります。

1月。グラウンドは再び雪に覆われてしまいましたが、休み明けの朝、一筋の足跡が続いていました。

教員は、子どものためと思って、本当は困っていないのに手を貸したり、口を出したりすることがよくあります。授業で、手が止まっている子を見ると、すぐにそばに行って「こうするんやよ」とやり方を教えます。友達とトラブルを起こしたときは、中に入って関係を修復します。教室が寒いだらうと案じて暖房を入れます。それらがすべて悪いとは言いませんが、それが積み重なると、助けてもらうことや代わりにやってもらうことが当たり前になってしまう恐れがあります。それでは自分で解決する力がつかないとともに、何かあるとすぐに頼ってしまうようになってしまいます。

グラウンドの道とは逆のことがありました。雪が積もった朝は、校務員さんや教員が、子どもたちが歩きやすいように校舎前の雪かきをするのですが、登校してくる子たちは、気にも留めない様子で通り過ぎていきます。まるで、雪かきは大人の仕事と思っているような感じです。まさに、やってもらうのが当たり前で、寒い中、雪かきをしている姿を見ても、何も感じない状態です。このことについて、生徒指導の田川先生が、「これでいいのでしょうか？」と子どもたちに投げかけました。すると翌日から、少しずつ雪かきに加わる子が増え、今では、子どもたちと教員が一緒になって、校舎前をきれいにしています。



雪が積もって歩きにくかったり滑りやすかったりする状況や、朝早くから雪かきをしてくれる人の姿を見て、自分が何をすべきか、何ができるかを考えて、進んで行動することは、本校で大切にしている『自律的行動力』につながります。「グラウンドに道があったら便利だな」と、自分で道をつけるのも、遠からず当てはまるのではないのでしょうか。

今年度、第4期のテーマは、『私たちの神岡中学校』です。子どもたちが、自分たちの生活をよりよくするために、自分から行動することが、先輩から後輩へと受け継がれ、やがては神岡中学校の校風となることを願っています。

2月の行事予定



日	曜	行事	部活	バス
1	土			
2	日			
3	月	1,2 年期末テスト、神岡 GR	×	14:50
4	火	1,2 年期末テスト	○	16:30
5	水	SC 来校日	○	16:30
6	木		×	15:55
7	金	漢字検定(16:00~, 神小会場)	○	16:30
8	土	東海アンサンブルコンテスト(吹奏楽) 飛騨市図工美術作品展 (~16日まで)		
9	日			
10	月		×	14:50
11	火	建国記念の日		
12	水	全校探Q 発表会(AM, 神岡町公民館) 学校運営協議会	○	16:30
13	木		×	15:55
14	金	OT 訪問、神岡 GR	○	16:30
15	土			
16	日			
17	月	神岡 GR	×	14:50
18	火		○	16:30
19	水	SC 来校日	○	16:30
20	木		×	15:55
21	金	⑤⑥3 年生と語る会、送る会、 学級懇談会	×	15:20
22	土			
23	日	天皇誕生日		
24	月	振替休日		
25	火	OT 訪問	×	14:50
26	水		○	16:30
27	木		×	15:55
28	金		○	16:30



2月行事等について



◇探Q発表会 … 2月12日(水)

一年間取り組んできた「神岡 FIELD 学」の成果発表を行います。一般の方もご覧いただけますので、ぜひご参観ください！

- 会場 神岡町公民館 2階ホール他
- 日程 8:20~ 8:30 開会式
8:30~ 9:00 1年生ポスター発表
9:10~ 9:20 2年生ステージ発表
10:30~ 11:40 3年生ステージ発表
11:40~ 11:50 閉会式

当日の生徒の登校は、8:00までに公民館に集合とします。徒歩通学はカバンを持ったまま直接公民館へ、バス通学は通常通り神中に着いたら荷物を教室に置き、その後各自公民館に徒歩移動となります。

◇3年生と語る会、送る会 … 2月21日(金)

以下の2部構成で、こちらも地域の一般の方も参観可能です。思いを伝え合い、つなぐ生徒らをぜひご参観ください！

- 会場 神岡中学校体育館
 - 日程 13:05~13:55 3年生と語る会
14:05~15:10 3年生を送る会
- 送る会の後は、各教室にて今年度最後の学級懇談会を開催します。
15:20~16:00 学級懇談会

神岡 FIELD 学

1/10(金) さくら食堂



冬休みが終わる最終日、さくら学級のメンバーが朝から登校し、参加された保護者や勤務中の教職員のために、おでんとおにぎりを調理してふるまってくれました。

材料の一部は、学校敷地内の「さくら農園」で育て、収穫したものです。具材たっぷりのおにぎりや、よく煮込まれて味が染みわたおでんで、心も体も芯から温まりました！

自分たちが育てたもので調理し、配膳、会計、洗い物まで仲間と協力してやりきりました。「生きる力」を体験的に養う、素敵なさくら食堂、つくってくれたさくら学級のみなさんに感謝です。

余談ですが、登校したさくら学級の生徒が、玄関前を雪かきしている職員を見つけ、「手伝います！」と言って雪かきを自主的に手伝ってくれました。自律的行動力を発揮した頼もしい姿に、朝からあたたかい気持ちになりました！

1/20(月),23(木),24(金),27(月) 五色百人一首大会 -春隣-



広報図書委員会が企画、運営を行い、昼休みの神岡中学校図書館を舞台に、五色百人一首大会が開催されました。

百人一首は、十三世紀、鎌倉時代にできた和歌集で、現代でも親しまれる日本の伝統的な遊びの一つでもあります。読み手は、広報図書副委員長の高平結生さんが務めました。

全校から生徒と教職員の希望者が事前申し込みをして、国語の学習内容でもある和歌を一生懸命覚えて大会に臨みました。

大会を終え、参加者全12名の頂点に輝いたのは、なんとALTのトレバー先生でした！参加者一人一人が楽しく参加できたことが何よりでした。時代とともに新しい文化、科学技術はどんどん生まれていきますが、人と人が直接ふれあう日本の伝統文化も大事につないでいくことも大切だと、改めて感じました。



受賞等について一部ご紹介！



<第57回岐阜県アンサンブルコンテスト飛騨地区大会 中学生の部>

- | | | |
|-----------|------|----------------------------------|
| 打楽器七重奏 | 金賞代表 | 新家夢奏 |
| 管五重奏 | 金賞 | 小畑恵樹、坂口虹愛、
柘植結乃、平木彩世、
松葉一華 |
| 管弦八重奏 | 銀賞 | 田立 心、徳永彩菜 |
| クラリネット六重奏 | 銀賞 | 三井瑠々花 |

<第57回岐阜県アンサンブルコンテスト岐阜県大会 中学生の部>

- | | | |
|--------|------|-------|
| 打楽器七重奏 | 金賞代表 | 新家 夢奏 |
|--------|------|-------|

(※2月8日に可児市で開催される東海大会に出場します！)